

sogar weit übererfüllt. Nur in der tierischen Produktion haben wir gegenüber dem Plan Rückstände, die aber doch stark objektiv bedingt sind.

Hinter diesen durchaus ausgezeichneten Leistungen, die in einem Ausmaß erreicht wurden wie bisher noch nie, hinter dieser weit stärkeren Aktivität der Werktätigen steht natürlich ein solch bedeutender Fakt eines weiter gewachsenen Bewußtseins der Werktätigen zu unserem Staat und zu unserer Politik. Diese Leistungen hängen also durchaus nicht im luftleeren Raum, sind keineswegs zufälliger Art. Das kann auch gar nicht sein, denn dann wären sie nicht so hervorragend. Sie hängen unmittelbar mit dem VI. Parteitag zusammen, ja, sie sind direkte Leistungen für den Parteitag als Auswirkung des Studiums der der Parteitagsvorbereitung zugrunde gelegten Materialien, wie des Programmentwurfs, des Rechenschaftsberichtes und des Statutenentwurfs.

Das ist eine eindeutige Antwort an unsere Gegner, die nicht müde werden, immer und immer wieder zu lügen, daß der Parteitag und seine Vorbereitungsmaterialien kein Interesse bei unserer Bevölkerung gefunden hätten. Aber die ganze Welt und selbst die Adenauer-CDU beschäftigt sich intensiv und breit mit unserem Parteitag, mit unserer Republik und unserer Politik. Macht man das, wenn etwas so bedeutungslos ist, wie sie es immer von unserer Republik ausposaunen, wenn es keinen Einfluß hat und nicht einmal bei der eigenen Bevölkerung Resonanz finden soll und wenn wir ohnehin schon vor dem Zusammenbruch stehen sollen und - wie Adenauer sagt - schon bankrott gemacht haben? Wenn die Politik dieser Kreise nicht so gefährlich wäre, könnte man sie getrost ihrer eigenen Lächerlichkeit überlassen. An unsere Menschen kommen sie nicht mehr heran. Das ist längst vorbei. Der überwiegende Teil unserer Werktätigen fühlt sich fest mit unserem sozialistischen Staat und Aufbau verbunden. Das haben sie bewiesen, vor allem durch die großen Leistungen im Produktionsaufgebot und in der Landwirtschaft, und das beweisen sie jetzt in der starken Frostperiode bei den verschiedenartigen empfindlichen Störungen der Produktionsprozesse mit ihren wahrhaft heldenhaften Taten an allen Fronten. (Beifall.)

Die Entwicklung des Bewußtseins unserer Werktätigen war und ist auch eindeutig ersichtlich aus ihrer Haltung während der Kubakrise und zum indisch-chinesischen Grenzkonflikt sowie aus ihrer Haltung gegenüber dem schädlichen sektiererischen Verhalten der albanischen Partei. Bei allen diesen Fragen zeigte sich besonders die enge Verbundenheit unserer Menschen zur Sowjetunion und zu der Politik der Kommunisti-